

Redacción Desde las cinco de la madrugada á las once de la noche.
Anuncios: Desde las siete de la mañana á las once de la noche.

Teléfono núm. 27

Oficinas: Conquistador, 80

PROCESO DE ABOGADO

Table with subscription rates: España, Extranjero (Unión Postal), Número suelto, etc.

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA * AVISOS Y NOTICIAS

Esta edición ha sido confeccionada antes de las doce de la noche del sábado.

DESDE MADRID

Lilas y estrenos

Con las lilas de tinte purpuro y suave fragancia, coinciden los beneficios los atrayentes jueves de Parish, y los toros. Las lilas viven poco, el espacio de una mañana como las rosas, y las zarzuelas que ahora se estrenan.

Apolo, la catedral del género chico, había echado anoche las campanas al vuelo; estrenos de López Silva y los Quintero; beneficio de Mariucha Palou, una tiple sevillana con mucho ángel.

La sala estaba imponente; una legión de mujeres sugestivas y entre todas sobresaliendo, la Marquisita de Tenerife.

Y se levantó la cortina, y nos trasportó López Silva á un cortijo de la serranía andaluza.

¿Qué ocurrió en el cortijo? Nada que mereciera contarse: á su dueño le había arruinado la usura y una hermana del duque había puesto «su querer» en el hijo del despiadado matatías. El hermano se oponía al noviazgo, y para impedirlo llevaba siempre á cuestas una carabina de dos cañones, que desde el comienzo de la obra se me antojó la de Ambrosio, porque á la legua trascendía que todo aquello no pasaría de tempestad en vaso de agua.

El público se aburría y protestó á ratos, sin que por ello dejaran de presentarse al final haciendo zalemas los autores, pues ya llovía desde que esto era un honor y se rendía por primera vez en el Teatro de la Cruz, la noche memorable del estreno del «Trovador» en que aparecía García Gutiérrez, entre Concha Rodríguez y Carios Latorre «vestido con el saco de miliciano que le prestara Ventura de la Vega.»

Pasó con más pena que gloria «Sin gre Mors», que así se titula el sainete y buen empujón le dió hácia adelante, un pregón de una gitana que cantó con garbo la gentil Rosarillo Soler, una tiple morena, de tez mate y ojos negros, que lleva en sus venas la sangre mora que ayer echó de menos en el sainete de López Silva el respetable senado de los estrenos.

Y llegó el propósito de los Quinteros, y Mariucha Palou que no olvida se bautizó artísticamente en el teatro heredero de las picardías del Capellanes famoso echó su gracioso busto hácia atrás, entornó sus ojos, arqué los brazos en alto, cimbró su cuerpo flexible, suspiró hondo y estallaron palmas ensordecedoras.

Andrés CORZUELO.

CRÓNICAS MENUDAS

De aquí y de allá

Sabadell, Reus, Tarrasa, han ofrecido lo mejor de sus telares al Ayuntamiento de Barcelona para regalar al nuestro una corbata para la bandera mallorquina.

Pero como saben nuestros lectores la corporación no tiene cuello á que audar este interesante modelo de la indumentaria, es decir, no tiene bandera á la que hacer la toilette solidaria.

Y por ello se acordó devolver el regalo con el yoto en contra de los republicanos, que se dice querían regalar labandera necesaria para justificar la admisión de la corbata.

Y aquí viene bien aquello de: El señor don Juan de Robres con caridad sin igual hizo este Santo Hospital Mas antes hizo los pobres.

En el banquete que se celebró en el GrandHotel para festejar la inauguración del cable directo se propuso que se pusiera á una calle del Ensanche el nombre del doce de Abril de 1907.

De seguirse el procedimiento de poner nombres de fechas memorables á las calles, sería cosa de andar con un calendario en la mano, porque habría cada dirección una.

Porque las fechas de la inauguración de los vapores y de la del tren y de la del gas y de la electricidad no querían ser menos que la del cable directo.

—Calle del 29 de Agosto de 1780, esquina á la de 7 de Junio de 1828. ¿Vive aquí don Fulano de Tal?—preguntaría el cartero.

—No, señor, —se le contestarían— se ha trasladado á la de 18 de Enero de 1871. —¿Y dónde, es decir, cuándo cae eso? —Pues inmediato á la de 15 de Noviembre del 68.

—Gracias, señora. ¡Qué memoria tiene Vd. para las fechas!

La ventaja del sistema sería grande, pues á cambio de un poco de molestia para hallar la casa de un amigo, se conocería perfectamente la historia cronológica de Mallorca.

Pero la maldición que podría lanzarse más grande á un enemigo, sería, paradojando á los Quintero en La Buena Sombra:

¡Premia Dios que te jagan cartero y te destinen al Ensanche...!

E. O.

lecturas y comentarios

La escuadra japonesa.—Johan Bojer.

Ahora que se habla de la limitación de los armamentos, es curioso ver el modo como el Japon interpreta las ideas pacifistas, de acuerdo con el viejo aforismo: Si vis pacem, para belhum.

Una comisión enviada por el gobierno japonés llegará pronto á Inglaterra para negociar la construcción de un acorazado de 21.000 toneladas, el cual será el más poderoso de los buques de guerra, pues su desplazamiento es mayor que el del formidable Pacificador de los Estados Unidos que desplaza 20.000 Su coste asciende á 2.250.000 libras esterlinas y su armamento será notable por las innovaciones que en él se harán y acerca de las cuales se guarda el más profundo secreto.

Después de la anterior guerra ruso-japonesa el Estado japonés ha acrecentado su escuadra con los acorazados Katory y Kashima, de 19 000 toneladas, construidos en Inglaterra, y con el Satsuma y Aki, recientemente botados en Yokosuka y Kuré. En el actual presupuesto se consigna cantidad suficiente para la construcción de otros dos acorazados de 21.000 toneladas.

Además se están construyendo cuatro cruceros acorazados de 14.000 toneladas, el Tsububa, Kurama, Ikoma y el Ibuki. Y pronto comenzará la construcción de otros dos de igual tipo y desplazamiento.

La reciente traducción francesa de la obra del escritor noruego Johan Bojer titulada El poder de la mentira, hace de la figura literaria de actualidad en Francia.

Johan Bojer nació en Trondhjem de familia humilísima. Su madre, que no podía mantenerle, le confió á unos aldeanos, los cuales le acogieron como á un hijo,ándole una instrucción rudimentaria. Ya mayor, fué sucesivamente pastor de ganados, pescador, forragero, sembrador, leñador, compondor de loza y porcelana y desempeñó otros diversos oficios propios del campo.

Aunque de escasa cultura, su espíritu observador le llevó á conocer la naturaleza, los hombres y la vida. La lectura de una novela de Bjorson fué para él una revelación; comprendió que si él supiera escribir sabría dar con mayor fidelidad la sensación de aquel ambiente rural que el gran dramaturgo noruego describía en su novela, y desde entonces pensó instruirse ingresando para ello en la Escuela militar de subalternos de Trondhjem, donde permaneció dos años y medio, durante los cuales dedicó á la lectura todos cuantos momentos tenía disponibles.

Al abandonar el servicio militar, Bojer, fué dependiente á una tienda de comestibles, de la cual fué despedido al poco tiempo por haberse olvidado un día de cerrar la éspita de un barril de petróleo; olvidó que inundó la cueva, estropeando gran cantidad de mercancías. Bojer se dedicó entonces á vender máquinas de coser y después entró como tenedor de libros en casa de un pescadero.

Durante este tiempo no dejó de leer y escribir. A los veintidós años logró que una de sus obras—un drama en un acto titulado Una madre—se estrenara con éxito en el teatro de Trondhjem. Con sus derechos de autor y una pequeña cantidad de una herencia, marchó á Copenhague y á París á completar su educación. Agotados sus recursos volvió á Trondhjem con 23 francos y allí se instaló en una casa aislada, alimentándose de leche y de lo que cazaba y pescaba.

En este retiro escribió su primera novela—Una comitiva—y como no tuviera dinero para ir á Christiania en busca de un editor, tomó billete para el pueblo inmediato, allí estuvo trabajando para adquirir medios y marchar al inmediato, y así sucesivamente hasta llegar á la capital donde vendió su manuscrito. Ésta una novela de costumbres políticas locales en la que describe fielmente los estériles estragos de la política rural y ataca con energía los partidos políticos. El éxito de esta obra fué grande y su autor volvió á la carga dos años mas tarde con La eterna lucha, obra que le valió los mas violentos ataques de la prensa y de la opinión pública. Pero Johan Bojer había ya adquirido lo que se proponía: una personalidad.

Su vida transcurrió desde entonces en Alemania, en Italia y en Francia. Abandonó la política por la psicología y publicó un drama, Teodora; luego otro Brutus; mas tarde una novela titulada Una peregrinación, obra en la que narra la consagración de la vida de una madre á la busca de su hijo que ella abandonara al nacer; y después Pájaros blancos cuentos ligeros y de un singular encanto.

Su última novela El poder de la mentira presenta un extraño caso de auto-sugestión.

Un rico industrial—Henrik—Wangen—se declara en quiebra, y un acaudalado é influente labrador—Knut Norby—que hace años firmó un documento saliendo fiador del quebrado por una crecida cantidad, al tener noticia de la quiebra niega que aquella firma sea la suya, por el solo temor de que su familia y la gente se burle de su credulidad. Entablado el proceso Norby, arrastrado por su mentira, se ve obligado á sostenerla en el juicio, para evitar el escándalo. El resultado de ello es que Norby, á fuerza de repetir que aquella firma no es la suya, acaba por creerlo sinceramente y con gran sinceridad y energía acusa a Wangen de falsificador, el cual es condenado por ello á trabajos forzados. Y Norby, autosugestionado por su mentira, da gracias á Dios con la mayor buena fe por haber protegido la honradez y castigado la mentira. Y su mismo hijo, que conocía la verdad del caso, llega á convencerse de que se ha equivocado.

Esta es la novela. Ella prueba cómo un error puede ampararse de un espíritu sano y llegar á convertirse para éste en un artículo de fe. Es un libro conmovedor, un profundo drama psicológico.

—¿Tienes curiosidad de saberlo?—respondióle malhumorado. Pues bien ¡cuental!

Y le administró una tanda de palos. Varias personas corrieron á separarlos; y, en la confusión, un perro se acercó y apoderóse de parte de la carne, devorándola en un santiamén.

El moído á palos y miltrecho deviche fué y quejóse al cadí, el cual ordenó que se encarcelase al culpable.

Mucho tiempo permaneció el pobre Abdallah en la cárcel, triste como un día de fiesta sin sol, pesaroso por haber vupuleado á un musulman, al bueno del deviche, mohino por la pérdida de la soberbia cola de carnero destinada á constituir un buen plato; pero, como todo llega, llegó el día de comparecer ante el tribunal para ser juzgado.

—¿Como te llamas?—preguntóle con severa voz el cadí.

—Incinó Sidi ben Abdallah la cabeza, reflexionó un instante y respondió:

—Alá es Alá y Mahoma su profeta.

Al oír las sagradas palabras de la profesión de fe musulmana, el cadí y el resto de los concurrentes inclinaron la cabeza y colocaron las manos sobre el corazón, en señal de respeto.

—Está bien—continuó el cadí—; pero, dime, ¿cómo te llamas?

—Alá es Alá y Mahoma su profeta.

Nueva inclinación de cabeza y colocación de manos sobre el pecho.

—Basta con una vez. Lo que te pregunto es: ¿Quién eres? ¿De dónde? ¿Por qué apaleaste á este deviche? ¿Qué daño te había causado?

Sidi ben Abdallah volvió á contestar.

—Alá es Alá y Mahoma su profeta.

—Veamos—interrumpió el cadí—¿estas loco? Responde á esta pregunta: ¿Cuál es tu nombre?

Abdallah siguió contestando con la misma frase, continuando el juego, hasta que el cadí, ya impaciente, gritó:

—¿Pretendes mofarte de mí acaso?

—Alá es Alá y Mahoma su profeta.

El cadí, entonces, hecho una furia, cogiendo las babuchas de las que al entrar en el salón se había descalzado y puesto junto á él en el diván donde se sentó, arrojólas á la cabeza del acusado. Este, imposible, bajóse, las recogió respetuosamente y colocólas á su lado.

Después, dirigiéndose al cadí, bñja la cabeza, las manos sobre el pecho, díjole humildemente:

—¡Ofendido cadí, tu eres hombre piadoso y sabio, equitativo juez, ojo vigilante del Sultán nuestro señor. Sea sobre tí la paz de Alá! Y no obstante, por haberme escuchado repetir dos veces idénticas palabras, te has encolerizado y me has pegado, pues cómo quieres que yo, pobre asno ignorante, hombre peyador, cabeza hueca, fuése dueño de mi, cuando cuarenta y una veces seguidas se me preguntó el precio de mi cola de carnero?

—¡Por Dios! dijo el cadí, que eres hombre avisado. Estas libre.

—Quedad con El, respondió tranquilamente Sidi ben Abdallah.

Y salióse de la sala mientras el cadí se calzaba las babuchas.

F. ARMAND.

Proceso sensacional

Dentro de poco tiempo comenzará á verse ante los tribunales ingleses un sensacional proceso, cuya historia recuerda las fantasmagóricas narraciones de Edgardo Poe. Es el proceso conocido con el nombre de Druce Portland, en el cual se discute la pertenencia de un título ducal y de una herencia que pasa de 500 millones.

Los duques de Portland pertenecen á la más alta aristocracia inglesa. El sexto duque de Portland es actualmente miembro de la Cámara de los Lorea. Un individuo, llamado Jorge Hollamby Druce, le disputa el título y la fortuna á él aneja, fundándose en que es hijo de Jorge Druce, cuyo padre era el quinto duque de Portland.

Lo esencial del proceso estriba en aclarar si Druce y Portland fueron una misma persona, con dos diferentes personalidades, ó si ambos fueron dos personas diversas.

He aquí la folletinesca historia que empujece la fantasía de muchos novelistas. Tomás Druce hizo su aparición en 1816 en Bury Saint Edmunds, pequeña población inglesa, y aun que sólo tenía diez y seis años, demandó su matrimonio á una joven de la región, miss Crickmer, de la cual se había enamorado profundamente.

Los padres de la muchacha se opusieron al matrimonio, creyendo que aquel jóven era un aventurero, y Druce, ante la negativa, robó á miss Crickmer y se casó con ella.

Al mismo tiempo—coincidencia singular—lord John Cavendish Bentinck nació en 1800, hijo del cuarto duque de Portland, mantenia, según opinión general, relaciones clandestinas con una joven de Bury Saint Edmunds, la cual se sabía que era miss Crickmer.

Un día lord John—que después fué quinto duque de Portland—abandonó repentinamente la residencia paterna de Welbeck Abbey. Casi al mismo

tiempo aparece Tomás Druce en Bury, instalándose con su mujer, y de esta unión nacieron dos hijos, Jorge é Isabel.

En 1829 Druce abandonó su mujer y sus hijos, dejándolos casi sin recursos, lo cual les obligó á refugiarse en casa de unos parientes de la mujer. El niño Jorge, al cumplir los trece años, se embarcó de grumete en el Prince of Wales. De Druce no se supo nada hasta 1835, en que apareció, abriendo en Londres el Baker Street Bazaar, inmenso bazar en cuyo capital ascendía á dos millones y medio de francos.

Durante este tiempo, de 1820 á 1835, lord John regresó á su residencia de Welbeck-Abbey. Fué nombrado oficial del ejército inglés; en 1824 la muerte de su hermano le hizo duque de Titchfield y más tarde fué elegido miembro de la Cámara de Comunes. Su ocupación principal fué la crianza de caballos de carrera. Su caballeriza de Hrcourt-House—la residencia en Londres del duque de Portland—la proporcionó fabulosas ganancias.

En 1835, coincidiendo con la apertura del bazar, desapareció el duque de Titchfield. Druce, el dueño del bazar, al tener noticia de la llegada á Londres del buque Prince of Wales, buscó en él al jóven Jorge, le declaró que era su padre y le suministró medios para marcharse á Australia á buscar fortuna. En 1850 enviudo Druce, contrayendo segundas nupcias al año siguiente.

En 1850 el marqués de Titchfield heredó el título de duque de Portland. Desde entonces, la vida de éste comienza á rodearse de misterio; el duque entra y sale de su domicilio con grandes precauciones y sus desdripaciones extrañas menudean y se prolongan con frecuencia hasta una semana. Y—otra singular coincidencia—en aquel tiempo la existencia de Druce, el dueño del bazar, se hace tan misteriosa, que llama la atención de los empleados.

En 1864, Isabel, la hija de Druce, recibió una carta diciendo que su padre había muerto. Acudió apresuradamente para verle, pero no pudo realizar su deseo, porque cuando llegó á Londres la dijeron que su padre había sido ya enterrado. En su testamento sólo dejó cantidades insignificantes.

Apenas muerto Druce, surge el duque de Portland, el cual se hizo notable por su vida excéntrica y mandana que duró hasta 1879, fecha de su muerte. Su título lo heredó un primo suyo, que es hoy sexto duque de Portland y miembro de la Cámara de los Lorea.

Jorge, el hijo de Druce, marchó á Australia.

Allí murió, dejando un hijo, Jorge Hollamby Druce, que es el que ha entablado el proceso que tanto ruido va á dar en Inglaterra.

Pretende Jorge que el ducado de Portland le pertenece, por ser nieto del quinto duque de este nombre, puesto que su abuelo Druce, el dueño del bazar, era el mismo duque de Portland. Y como prueba de ello pide la exhumación del cadáver de Druce.

Jorge ha reunido gran cantidad de documentos y varios partidarios suyos han formado una Sociedad por acciones para sostener los gastos del proceso. Creen que al hacer la exhumación se encontrará el féretro vacío y se aclarará el misterio.

Ayer tarde dos muchachas riñeron acaloradamente en la calle de la Unión promoviendo fuerte escándalo. Intervino en la disputa un individuo de la guardia municipal que puso fin á la reyerta conduciendo á ambas muchachas al Cuartelillo de la Casa Consistorial, quedando citadas para comparecer ante el Jefe.

En los periódicos llegados ayer de Madrid encontramos las siguientes líneas, ampliación de una noticia que ya había llegado al público:

«Los muchachos, que toman las calles de Madrid por campo libre de sus travessuras y juegos, molestando y alarmando á los vecinos y transeúntes á toda hora, dieron ocasión anoche á un incidente que produjo gran sobresalto en la calle de Atocha.

Frente á la casa número 128, colocaron en los rieles del tranvía un cartucho detonante, de los que en las vías férreas se emplean en caso de peligro para advertir de éste á los maquinistas, y, naturalmente, al pasar el primer eléctrico se produjo la explosión con ruidoso estrépito.

La gente se impresionó de tal modo que hubo espantosa confusión en todo aquel trayecto.

Y como esto ocurría á las ocho y veinte minutos, cuando aflúan á la estación las personas Reales, y palatinos que iban á esperar á los Reyes á la estación del Mediodía, el incidente llegó á causar verdadera é inusitada alarma.

Sin embargo, el hecho careció de importancia.

La gente se dió pronto cuenta de ello, y no pasó más.

La Policía recogió los restos del explosivo, trató de descubrir á los moza-

vetes que lo habían depositado en la vía, y no pudo averiguarlo.»

La Gaceta anuncia entre otras notarias vacantes la de San Juan (Mallorca)

Programa de la velada familiar, que esta noche celebrará en la Protectora.

Primera parte

1.º Preludio de los Pilletes, por la orquesta.—2.º Aria por el señor Amengual.—3.º Romanza, por el señor Vich.—4.º Monólogo el 2 de Mayo, Ma vera.—5.º Romanza por el señor Arram.—6.º Aria por el señor Piña.—7.º Romanza por el señor Parpal.—8.º Los Propios, por los señores Bonnin, Navasquillo y señoras.

Segunda parte

1.º Walls, Mariana, Waitenfell.—2.º Poika, Amor á una sera Bucalossi.—3.º Mzurka, Die Bacheize, Farbach.—4.º Chotis, Los Patos, Valverde.—5.º Poika, Los cocnieres Valverde.—6.º Marzurka, Beau Sourire, Trave.—7.º Walls, Luvia de Diamantes Waitenfell.

Esta mañana á las diez tendrá lugar en el Hospital Militar de esta plaza, el reconocimiento definitivo de inútiles de la primera quincena del mes actual para cuyo acto ha delegado sus funciones el Excelentísimo señor Capitan General de estas islas, en el jefe de Sanidad.

En el vapor Isleña llegó ayer de Alicante, el canónigo de esta Catedral beatífica señor Vidal.

En el vapor Balear marcharon ayer tarde á Barcelona, entre otros don Gaspar Moner, don Esteban Rabara, don Antonio Lliteras, don Antonio Meliá, don Jaime Nogués, don Andrés Giner, don José Figuerola, don Pedro Mayol, don Juan Forteza, don Alberto Bonet, don Jaime Rover y don Miguel Garí.

Una mujer que ayer transitaba por la calle de la Unión, resbaló, produciéndose una herida en la rodilla derecha que le fué curada en la casa de socorro.

El mercado de ganado se vió ayer bastante abastecido, escaseando empero los compradores.

A pesar de ello, los precios se mantuvieron elevados particularmente el de las lechonas, que se pagaron á 80 y 90 céntimos la tercia en vivo.

El ganado lanar se pagó á 35 y 40 céntimos la tercia también en vivo.

Por el cabo de marina de la Comandancia de Palma, don Ricardo Jimenez, fueron anteaer detenidos á menos de medio cable de la punta del muelle, los faluchos llamados Buenaventura, San Benito, San Juan, y otro sin nombre ni documento, por hallarse pescando con el arte llamado Arret.

El Comandante de Marina impuso la multa de 60 pesetas á cada uno de los patrones, ordenando además que fuesen destruidos los artes.

El mismo señor Comandante de Marina impuso ayer la multa de 80 pesetas á cada uno de los patrones de los faluchos San Cristóbal y San Juan, por haber sido encontrados sin la debida documentación y fuera de las aguas jurisdiccionales.

Servicios prestados por la guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Pollensa, haber denunciado á la autoridad competente á un sujeto por apacentar sus ganados en propiedad ajena.

Por los Juces militares respectivos se cita llama y emplaza á Antonio Vives Genovard, Andrés Mateo Riera y Antonio Colom Arbona, para que en el plazo de 30 días se presenten en el Juzgado respectivo á dar sus descargos en la sumaria que se les sigue por la falta de incorporación á filas.

El señor Administrador de Hacienda de esta provincia, ha publicado una circular dando instrucciones á los Ayuntamientos, Juntas periciales y Comisiones de Evaluación, para que procedan á efectuar el recuento de ganadería de sus respectivos términos municipales.

El día 26 del actual tendrá efecto en el Cuartel de Caballería la venta en pública subasta de seis caballos de desecho del referido Escuadrón.

Ayer por la mañana un niño de unos tres años que estaba jugando en el tejado de su casa, en el caserío del Molinar de Levante, se cayó de una altura de unos 20 palmos, produciéndose una fuerte contusión en la cabeza y varias otras en el cuerpo.

Fué trasladado á la Casa de Socorro, donde fué curado por el médico municipal de guardia, señor Olliver.

Ayer por la mañana un sujeto que guiaba una mula por la calle de la Herreña, fué atropellado por un carruaje que le derribó, pasando una de las ruedas por encima de la pierna derecha.

Recogido por unos transeúntes fué trasladado en una silla á su domicilio.

En la Iglesia de San Francisco se celebraron ayer solemnes funerales en

sufragio del alma de don Ramón Nocedal, costados por la Venerable orden Tercera.

En el centro de la iglesia se levanta un severo túmulo.

Fué el celebrante el M. I. señor don Matías Compañy, Canónigo.

Asistieron a la ceremonia comisiones de las órdenes religiosas establecidas en Palma.

Hemos oído diversas quejas contra las horas en que se verifica el riego de las calles de Palma pues además resulta inútil, dado la forma en que se verifica.

Han sido multados por los tenientes de alcalde respectivos varios muchachos por travesuras cometidas en la vía pública.

Desde un olor molestísimo la parada de carruajes de la calle de la Marina. Dada la temperatura alta que ayer reinó ya, es necesario una limpieza más escrupulosa.

En el «Círculo de Bellas Artes» se hallan expuestas seis acuarelas japonesas, que se nos dice son auténticas. Los han examinado buen número de personas, admirando el minucioso detalle, que es lo característico en aquella pintura.

Vemos que el señor Gobernador Civil de la provincia celebró ayer una entrevista con el señor Alcalde solicitando de éste el salón de sesiones del Ayuntamiento para celebrar en dicho local una reunión de autoridades, entidades y personalidades de Palma, para tratar de la organización de festejos para festejar el natalicio del futuro hijo de los Reyes.

El señor Alcalde complació gustoso al señor Gobernador y la reunión se celebrará mañana lunes.

Los cesantes de Hacienda

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado la siguiente Real orden:

S. M. el Rey (Q. D. G.) ha tenido á bien disponer: 1.º Que los funcionarios cesantes dependientes de este Ministerio, que se rigen por las disposiciones de la ley de 19 de Julio de 1904, presenten en las Intervenciones de Hacienda de las provincias de su residencia, en todo el mes de Mayo próximo, una declaración en la que hagan constar, con sus nombres y apellidos y la clase á que pertenezcan, las señas de sus domicilios. 2.º Que en 30 de Junio siguiente sean baja provisional en el escalafón los cesantes que no hayan dado á conocer su existencia y señas, publicándose en el mes de Julio en la Gaceta de Madrid estado de los escalafones con dichas bajas. 3.º Que á todos los efectos de la ley se consideren restituidos al escalafón, en el lugar correspondiente, los que reclamasen á este Ministerio contra dicha baja provisional desde la fecha en que tuviese estado su reclamación; y 4.º Que dichas restituciones figuren en el escalafón, que, según precepto de la ley, se cierra en 31 de Diciembre. De Real orden lo digo á V. I. para su cumplimiento. Dios guarde á V. I. muchos años.—Madrid 15 de Febrero de 1907.

Notas municipales

El señor Alcalde ha señalado para el día 26 del actual á las doce de la tarde la celebración de la segunda subasta para el arriendo del arbitrio sobre perros que circulan por la vía pública durante lo que resta durante el año actual.

La subasta se verificará bajo las mismas condiciones que rigieron para la primera á excepción que se añadirá una cláusula que diga que la Alcaldía y los Tenientes de Alcalde ampararán al contratista para que tengan perfecta y exacta aplicación las Ordenanzas Municipales en el exacto cumplimiento de los artículos solucionados con dicho servicio y reduciendo á la mitad, ó sea á mil pesetas el tipo señalado para la subasta.

Durante la semana próxima estará encargado del servicio de Obras don Enrique Sureda; del de Enanche don Francisco Pascual; del de Gobierno y Policía don Luis Alemany; del de Fomento y Beneficencia don Antonio Compañy del de Alumbrado, don Luis Martí.

Ayer se reunió la Comisión de Obras aprobando varios permisos para obras particulares y algunas cuentas de su competencia.

También se reunió la Comisión de Gobierno y Policía aprobando algunos expedientes de trámite.

Política local

Hablando con don Luis Tur y Palau Ayer llegó procedente de Ibiza el capitán de Artillería don Luis Tur y Palau, candidato conservador en las próximas elecciones á Diputados á Cortes por Ibiza, con objeto de asistir á la proclamación de candidatos y nombramiento de interventores, que se hará hoy en la Diputación.

Al muelle acudieron á recibirle varios de sus amigos particulares y políticos y la mayoría de hijos de Ibiza residentes en esta ciudad.

Don Luis Tur, con quien tuvimos ocasión de hablar, nos hizo una detallada exposición del actual estado de la política en la vecina isla, ante las próximas elecciones generales.

El señor Tur, nos dijo que tendría

que luchar denodadamente para sacar triunfante su candidatura, pues si bien las fuerzas conservadoras y liberales se ven entre equilibradas en la isla, esta vez, la Salinera Española, que cuenta 400 votos, se ha inclinado á favorecer al candidato liberal señor Garijo.

Pero yo,—nos decía el señor Tur,—no he abandonado un momento mis esperanzas. Acabo de recorrer el distrito, y en casi todos los pueblos he sido objeto de entusiasta acogida por parte de la mayoría del vecindario.

En el fondo de la cuestión,—añadió,—esta lucha no representa más que los deseos de una empresa particular, por una parte y los deseos del país por otra pues está muy arraigado el de que sea hijo del país el que le haya de representar en Cortes. Por esto tengo mucha confianza en el triunfo, á pesar de la propaganda de la Salinera cuyos emisarios recorren los pueblos para sumar votos al candidato liberal.

Respecto á coacciones,—terminó diciéndonos, si á algunos de los dos candidatos pueden atribuirse, no será á mí, que he encontrado la mayoría de elementos oficiales que pertenecen al partido liberal.

Se nos dice que ayer el Secretario del Ayuntamiento de San Juan Bautista entregó en la Diputación la lista de los ocaes en que las elecciones se han de efectuar, en su demarcación.

Esta mañana se reunirá en el salón de sesiones de la Diputación la Junta Provincial del Censo Electoral al objeto de proceder á la proclamación de candidatos y designación de interventores para las próximas elecciones de Diputados á Cortes.

Del Ejército

Oposiciones á Sanidad Militar.—Por real orden del ministerio de la Guerra que publica la Gaceta se convocó á oposiciones para cubrir 15 plazas con sueldo de médicos alumnos de la Academia médico-militar, y sin él el número que aconsejen las necesidades del servicio, á los doctores ó licenciados en Medicina que lo soliciten hasta el 26 de Agosto próximo, con sujeción á las bases y programa aprobados por real orden de 21 de Noviembre último, que se publican en el mismo diario oficial.

Los que sean nombrados alumnos sin sueldo conservarán el derecho á ocupar por orden de censuras las vacantes que por cualquier concepto pueda haber en las plazas retribuidas.

Los ejercicios de oposición tendrán lugar en esta corte y darán principio en 1.º de Septiembre del corriente año, en el local de la Academia, calle de Rosales, número 12, y el tribunal de oposiciones celebrará su primera sesión pública en dicho local, á las diez del día 31 de Agosto citado, para proceder al sorteo de los aspirantes admitidos á las oposiciones, con el fin de determinar el orden que en que éstos han de verificar los ejercicios.

El precio de las subsistencias

Segun los datos que se nos han facilitado en el Ayuntamiento durante la semana última han concurrido á vender sus mercancías en la plaza de Abastos, por término medio, 719.

Los precios que han regido por término medio son los siguientes: Carnes blancas 3,75 pts. kilogramo.—Un cuarterón de gallina á 1.—Id. de pollo 0,25.—Id. cabeza y cuello, 0,40.—Temera á 2,00 el Klg.—Oveja, 1,75.—Id. Carne vacuna 2,00.—Id. lanar, 2,00.—Id. cabras 1,50 id.—Ternero, 2,00 id.—Sobrasada, 3,75 id.—Butifarra, 3,50 id.—Manteca, 2,50 id.—Conejo casero, 2,00 id.—Huevos 1,20 docena.—Bacalao en seco, 1,30 kilogramo.—Bacalao en remojo, 1,25 id.—Patatas tiernas, 0,35 id. secas, 0,30 id.—Coles á 0,75 docena.—Tomates 0,60 el Klg.—Habas tiernas 0,20 id.—Garbanos en seco, 1,00 el almud.—Guisantes tiernos, 25 id.—Habichuelas, 1,00 id.—Queso mallorquín, 1,35.—Requeson 1,25.—Naranjas, 0,25 id.—Higos á 50 id.

El precio del pescado es como sigue:—Langostas mariscos y similares á 3,50 id.—Pescado fino, (peix vermay) 2,25 id.—Pescado ordinario, (peix blau) 1,00 id.—Bastina, (musola y similares) 0,80 id.

Audiencia

El Tribunal de Derecho ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de la Catedral contra Bartolomé Mayol y Lorenzo Pons y por ella se condena á cada uno de los procesados á la pena de seis meses y un día de arresto mayor pago de costas y accesorias.

Igualmente se ha dictado sentencia en la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Antonio y Miguel Pericás, acusados del delito de lesiones y por ella se absuelve á los procesados declarando las costas de oficio.

Ayer por la mañana una Comisión de señores Magistrados de esta Audiencia verificó la reglamentaria visita de cárceles.

Para el martes próximo está señalada la vista en juicio oral y público de la causa instruida por el Juzgado de Inca contra Ramón Grimalt acusado del delito de lesiones.

Representará el ministerio público el abogado fiscal señor Azpelicueta.

Dicho procesado estará defendido por el abogado señor Siquier.

Notas del Mar

Aviso á los navegantes El consul de la República de Cuba en Palma Sr. Marqués nos remite, para su publicación el siguiente:

Faro de Sagua de Tanamo, situado en la punta de Barlovento, al Este de la entrada del puerto de Sagua de Tanamo, Costa Norte de Cuba.

Latitud N. 20° 44'04" (aproximada). Longitud O. de Greenwich. 75° 18'47" (aproximada).

Próximas á terminarse las obras de instalación de un nuevo faro ó luz de puerto, cuyo aparato es lenticular de 6.º orden, en la Punta de Barlovento, al Este de la entrada del puerto de Sagua de Tanamo, se avisa por el presente que, dicha luz es de ocultaciones regulares cada cinco segundos, de horizonte, blanca.

Esta luz debe verse en tiempo medio á la distancia de ocho y medio (8 1/2) millas, pues el aparato tiene una intensidad de doce (12) mecheros carcel.

El plano focal esta á once metros diez centímetros (11 m 10) sobre el nivel del mar y nueve metros veinte y cinco centímetros (9 m 25) sobre el terreno. Este aparato está instalado sobre la plataforma de un mastil pintado de rojo, adosado al costado Oeste de la casa del Torrero.

La casa del Torrero, que es de madera, esta pintada del color blanco amarillento.

Movimiento de buques en nuestro puerto en el día de ayer. Procedente de Argel llegó por la mañana el vapor Miramar, conduciendo 30 pasajeros.

Con la correspondencia, carga y 8 pasajeros, llegó por la mañana, el vapor correo Isleño procedente de Alicante á Ibiza.

A las seis y media de la tarde zarpó para Barcelona, el vapor correo Balear llevando la correspondencia carga y pasaje.

En la Comandancia de Marina quedaron despachados los siguientes buques: Para Valencia la polaca goleta Lareño con cargamento de madera aserrada y otros efectos.

El pailebot San José, para Tarragona con carga general.

Para Valencia el laud San Antonio con cargamento de efectos.

CULTOS

Para hoy Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en las Capuchinas dedicadas á la Divina Pastora: Exposición á las seis, á las diez Misa mayor solemne con sermón por el R. P. Bruno de Igualada, capuchino; al anochecer Trisagio, plática por el R. P. Federico de Berga, capuchino y reserva de S. D. M.

Empiezan en San Antonio de Padua, también á la Divina Pastora: Exposición á las seis y media, á las diez Misa mayor con sermón por el R. don Francisco Sijar; al anochecer, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones En la Misa mayor de la Catedral-Basilica predicará el R. don Juan Alcover.

En todas las iglesias parroquiales, a las siete y media, Misa de Comunión general solemne para los niños y niñas que por primera vez han de recibir la Sagrada Eucaristía.

En Santa Eulalia, fiesta en honor de San Francisco de Paula: A las nueve y tres cuartos Horas menores y Misa mayor con sermón por el R. P. Antonio Lopez, filipense; por la tarde se continuará el Septenario del Santo Cristo del Milagro.

En San Jaime, fiesta en honor del Buen Pastor: A las diez Horas y Misa mayor con sermón por el R. P. Superior de los Mercedarios Fr. Francisco Ferrer; por la tarde Rosario cantado con meditación.

En la Misericordia, fiesta que las Hijas de la Caridad dedican a San Vicente de Paul: A las diez y media se cantará Misa solemne en la que predicará el R. P. Antonio Serra de la Congregación de la Misión; al anochecer Trisagio cantado, Te-Deum y bendición del Santísimo, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.

En las Miñonas, fiesta dedicada a Nuestra Señora de la Soledad: A las diez y media se cantará Misa solemne por las asiladas y sermón por el R. P. Bernardo Martorell, filipense. Después de tres a seis las puertas del Establecimiento estarán abiertas para las personas que deseen visitarlas.

En el Socorro, a las seis y media tarde, el Septenario en honor de Nuestra Señora de los Desamparados: Se rezará el Santo Rosario al que seguirá el sermón y cantos religiosos a la Santísima Virgen. Los demás domingos y días festivos se hará el Septenario a la misma hora. Los sermones estarán a cargo del R. P. Angel R. de Prada, Asistente general de la Orden Agustiniense.

Nuestra Señora de Belem en el Hospital.

Para mañana Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Antonio de Padua dedicadas a la Divina Pastora: Exposición a las seis y media y seguidamente turno de misas; al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita á la Corte de María A Nuestra Señora de la Asunción en la Catedral. (Privilegiada.)

Santoral Hoy—La Divino Pastora y san Pedro Gonzalez Telmo confesor. Mañana—Santas Basilisa y Anastasia mártires y san Juan Carbonero.

BUM

Vino exquisito para mesa Colmado La Providencia

ESTADÍSTICA

Naclimientos Del 8 al 10 de Abril.—Varones 8.—Hembras 10.

Matrimonios Dia 8.—Don Lorenzo Gil Sanchez con doña Margarita Oliver Roca.—Don Juan Mas Juan con doña Margarita Benedito Jofre.—Don Miguel Forteza Segura con doña Jacobe Bismalt Barceló.

Dia 9.—Don Antonio Planells Ferrer con doña Isabel Gelabert Planells.

Dia 10.—Don Bartolomé Pons Oliver con doña Petra Soler Martorell.—Don Jaime Borrás Buadas con doña Isabel Maimó Pou.

Defunciones Dia 8.—María Rosselló Miralles, 13 años, soltera, Hospital parálisis general.—Margarita Pallicer Roca, 12 meses, c. Soler bronco neumonia sarampionosa.—María Perez Mercader 3 años Industria, sarampión.—Catalina Jofre Palmer, 42 años, casada, Cotoner, neoplasia del estómago.—Juana Ana Estrany Mateu, 27 años, soltera p. Paja, histerismo.—Jaime Burguera Crespi, 15 días, c. Monserrat, atrepsia.

Dia 9.—Ninguno. Dia 10.—Ana Marimón Bordoy, 72 años soltera c. Salas, cardiopatía.—Juan Expósito, 1 día, Inclusa, de formación congénita.—Margarita Gil Amengual, 20 meses, c. Berard, bronco-neumonia —José Mas Riera, 2 meses, Molinar bronquitis aguda.

Sociedades y Corporaciones

Ferro-carriles de Mallorca

Habiendo solicitado Don José Barceló y Rungaldier se le expida nuevo resguardo de diez acciones de la primera Serie números: 1.152 á 1.156—3.493 á 3.495—3.662 y 63 que en garantía del cargo de Vocal de la Comisión Inspectoria tiene depositadas en la Caja de esta Compañía, por haber extraviado el que anteriormente se le había expedido, se hace público para que si alguien se cree con derecho á las acciones que comprende dicho resguardo, se sirva avisarlo á estas oficinas dentro el plazo de quince días á contar desde la fecha de este anuncio, pues después de transcurrido dicho plazo no se admitirá reclamación alguna y se expedirá nuevo documento á favor del expresado Don José Barceló y Rungaldier.

Palma 10 Abril de 1907.—Por la Compañía de los Ferro-carriles de Mallorca, El Director General, Guillermo Moragues.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

Las elecciones en Madrid.

Madrid 13 á las 13'35 Siguen sin arreglo las gestiones de los monárquicos para presentarse unidos en las elecciones á diputados á Cortes por Madrid.

Los liberales, como se sabe no aceptan el único puesto que dejaban los conservadores en las mayorías.

Se dice que el señor Maura opina que los liberales deberían disputar á los republicanos los dos puestos de la minoría.

Maura en Palacio.—Lluvioso.

Madrid 13 á las 13'15 El señor Maura ha adelantado la hora del despacho con el Rey, con objeto de que don Alfonso pudiese dar un paseo antes de almorzar.

El tiempo ha variado, cesando los días primaverales, y presentándose lluvioso.

Para solemnizar el 2 de Mayo.—Voto en contra del Alcalde.—Lo que hará la sociedad «El Sitio.»

Madrid 13 á las 11'50 Bilbao.—El Ayuntamiento ha acordado celebrar solemnemente la fiesta nacional del 2 de Mayo y asistir en corporación á la procesión cívica del cementerio.

Este acuerdo se tomó por mayoría de votos. El Alcalde votó en contra de dicho acuerdo.

La sociedad del Sitio en medio de la mayor indignación que le causa la conducta del alcalde separándose del acuerdo de la mayoría, piensa enviar á Madrid una comisión de su seno que eleva la protesta al Gobierno contra el proceder de dicha autoridad local.

Reclamaciones contra un alcalde Noticia desmentida.

Madrid 13 á las 14'15 El ministro de la Gobernación, señor Lacierva ha manifestado á los periodistas que estuvieron á verle que Pablo Iglesias, acompañado de una comisión de socialistas, le ha visitado para recla-

Conservación y descanso de la vista con el uso del Cristal de ROCA

Gafas y lentes Cristal Roca con armazón níquel inoxidable. Cristales Crown Glass desde 1'50 y 2'50 Pts COMPOSTURAS Despacho según receta de los señores oculistas.—Armazones oro, plauqué, níquel GARANTIZAMOS nuestros artículos, cambiándolos si no cumplen el deseo del comprador.

No equivocarse ALLENTE DE ORO esta casa Isidoro Lassle (Hijo) 25 Calle BROSSA 25

PRECIOS BARATOS



Se halla en venta en botellas de un litro al precio de 2 pesetas en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2, y en las sucursales de Inca y Manacor.

mar de los atropellos que se cometen contra las sociedades obreras por el alcalde de Campillos (Málaga)

Además, habiando el ministro referente á los asuntos del último Consejo, ha negado que en el mismo se acordase un proyecto especial sobre cédulas personales.

Manifestaciones del señor Lacierva respecto al alcalde de Bilbao.—Dimisión desmentida. Madrid 13 á las 14'15

Preguntado por los periodistas el ministro de la Gobernación, señor Lacierva, respecto al alcalde de Bilbao que negó su voto al acuerdo de aquel Ayuntamiento dispuesto solemnizar la fiesta del 2 de Mayo, el ministro ha manifestado que ignora si dicho Alcalde votó en contra de aquel acuerdo, añadiendo que el Gobierno está satisfecho de su gestión y que hasta hoy ha procedido en todos sus actos con verdadera corrección, y por tanto, no cree que votase en el sentido que dice la prensa.

Ha negado además la dimisión del Gobernador de Pamplona por los sucesos ocurridos con motivo de la representación de la zarzuela Ruido de Campanas.

Imposición de cruces.—Elogios al Ejército.—Discursos. Madrid 13 á las 14'15

Barcelona.—En el Parque de artillería se ha verificado la imposición de las cruces al capitán de Miguel, al maestro armero y al artillero heridos al analizar la bomba en el campo de Bota.

Asistieron el capitán general señor Linages, las autoridades y representaciones de distintas corporaciones.

Se pronunciaron discursos enalteciendo al Ejército y recomendando su unión con el pueblo.

El presidente de la Diputación pronunció un elocuente discurso, de tonos patrióticos, elogiando al Ejército.

Jura de banderas aplazada.—Una conferencia. Madrid 13 á las 15'15

El acto de la jura de banderas por los nuevos reclutas que debfa verificarse mañana, ha sido aplazada á causa de la lluvia.

Ha llegado á esta Corte el señor Montero Rios, conferenciando con el señor Moret sobre asuntos electorales.

Bolsa.—Cotizaciones. Madrid 13 á las 16'00

Interior contado . . . 82'50 Interior fin de mes . . . 00'00 Amortizable, 5 p S . . . 101'00 Banco de España . . . 440'50 Compañía Tabacalera 399'00 Francés . . . 11'00 Libras . . . 28'00 Exterior . . . 00'00

(De nuestro corresponsal especial)

Viaje del conde de la Mortera. Madrid 13 á las 17'30

En el tren expres ha marchado el Conde de la Mortera, acompañado de su secretario particular señor Cobrer.

Mañana asistirá á una gira de una casa de campo de un amigo suyo en las cercanías

de Pamplona, que ha organizado en su obsequio.

Los conservadores de Zaragoza preparan también un acto para festejar al hijo del presidente del Consejo.

El lunes visitará las regiones de Ateca y Calatayud en cuyo distrito se presenta candidato á la diputación á Cortes.

Hasta ahora no tiene oposición.

Corzuelo

ESPECTACULOS

Lírico

Función para hoy á las tres y media. —Las Estrellas. A las cinco.—El Húsar de la Guardia y Los Mosqueteros A las ocho y media.—Bohemios, Noche de Reyes y El duo de la Africana.

Asistencia Palmesana Función para hoy á las cuatro y media.—Els estudiants del dia. A las cinco y media.—El ós passats per aigo.

Círculo de Obreros Católicos Función para hoy á las ocho.—Por ocultar una falta aparecer criminal y Me conviene esta mujer.

PARCHES «COSMOS» Reuma.—El eléctrico rojo. Catarro.—El eléctrico blanco. Nervios.—El parche sin pilas. Representante en Palma: Domingo Durán. Jaime II, 26 y Costos, 18 y 20.

OCASION

Se desea vender un brek, caballo y guarniciones, todo en muy buen estado. Informarán Feliu, 15.

Se vende una casa con botica, dos pisos, con abundancia de agua, terreno y local para industria, en el Ensanche de Palma. Informarán «Casa Anunciadora», Palacio, 8.

SE DESEA VENDER

una finca rústica de ocho cuarteradas, con casa y pozo, poblada de algarrobos, almendros, higuera, albaricoqueros y otros árboles frutales, situada en el término de Inca. Informarán en la Sucursal de Amengual y Muntaner.

ARTILLERIA

Comandancia de Palma Debiendo procederse el día 22 del actual, á las once, en el cuartel de San Pedro, de esta ciudad, á la venta en pública subasta de cuatro mulas de desecho, se anuncia para conocimiento de los que desean tomar parte en ella. Palma 9 de Abril de 1907.—El Comandante mayor, Bernardo Ferrá.

The BERLITZ

Schools of languages Enseñanza Práctica de Idiomas Ex-Profesores 328 Escuelas de Su Magestad 14 en España.

95.000 alumnos de todas las edades estudian por el sistema BERLITZ que ostenta entre las muchas recompensas obtenidas: Dos medallas de Oro en la Exposición Universal de París y el Gran Prix en la de San Luis, etc., etc. Lecciones: Generales, particulares y á domicilio.—Lección de ensayo gratis. Palma: Bolsería 9 y 11, 2.º

MES DE MAIG

CONSAORAT A MARIA SANTISSIMA Imitat del que en castellá compougé Don Joseph M.º Quadrado M. COSTA PRE. Precio: 1'50 pesetas De venta en la librería de Amengual y Muntaner, Cadena, 2.

Agente para una importante sociedad se desea. Borne, número 1, 1.º

JOSÉ SEGURA

Especialidad en cifras caladas á las dos horas de encargadas.—Rosarios de plata de 900 milésimas.—Medallas repujadas y oxidadas.—Composturas de todas clases.

SAN NICOLAS, 8.—PALMA

Tipo lit. de Amengual y Muntaner